
BARCELONA: PERSPECTIVA DESDE UNA VOCALÍA DE PERSONAS CON DISMINUCIÓN



Teniendo en cuenta que las asociaciones de vecinos son las que están más cerca de los ciudadanos, en el año 1991 se creó la Vocalía de Personas con Disminución en la Asociación de Vecinos de Sant Martí de Provençals de Barcelona, formada por un grupo de personas del barrio con el objetivo de trabajar de una manera voluntaria para hacer escuchar la voz de las personas con discapacidad y dar a conocer sus necesidades, teniendo como objetivo principal conseguir la supresión de las barreras arquitectónicas y mejorar las condiciones de accesibilidad de nuestro barrio.

Desde la Vocalía, creemos que la ciudad de Barcelona ha vivido una gran transformación, que también las personas con discapacidad disfru-

tamos, cada vez son más los espacios públicos que podemos compartir con todos los ciudadanos y ciudadanas. Personas que nos visitan de otras urbes nos comentan que el nivel de adaptación de Barcelona es muy superior al de sus ciudades, pero también es cierto que hemos tenido que reivindicar mucho y presionar a las administraciones para conseguir ciertos objetivos.

Un ejemplo ha sido la playa de la Nova Icària de Barcelona, que desde hace cinco años está adaptada por el Ayuntamiento para las personas con discapacidad. Actualmente sirve de modelo para adaptar las playas españolas, cuenta con unas pasarelas de madera que llegan hasta el mar, con unas plataformas laterales para colocar las sillas de ruedas, vestuario, lavabo, duchas con sillas fijas, aparcamientos reservados y un servicio

de voluntarios de la Asociación Barnataris y de la Cruz Roja que con dos modelos diferentes de sillas especiales han ayudado a las personas con movilidad reducida a entrar y salir del agua.

También este año se ha efectuado una prueba piloto de mejora de la accesibilidad en las zonas de juegos infantiles de los jardines del Turó Park de Barcelona, consiste en unos itinerarios que permiten que las sillas de ruedas puedan llegar hasta el mismo juego sin que se hundan en el suelo, que tiene que ser blando para evitar el peligro en posibles caídas.

El Ayuntamiento de Barcelona tiene previsto que en el año 2004 todos los pasos peatonales estén adaptados con rampas y también toda la flota de autobuses que ahora está al 50%.

No obstante, tenemos la parte negativa en la que vemos que estamos perdiendo un tiempo de oro, ya que actualmente se están construyendo barrios nuevos con barreras arquitectónicas. El Código de accesibilidad de Cataluña que fue un gran paso en su día y un referente para otras comunidades, creemos que actualmente está desfasado, no tendría que permitir seguir construyendo con un escalón en la entrada de los edificios o en los establecimientos comerciales por tener estos menos de 500 m2.

Así nunca podremos comprar en el barrio, que es donde tenemos nuestras relaciones personales y sociales, de poco sirve que vayamos explicando a las tiendas de nuestro entorno que construyan una rampa para poder entrar a comprar, si las nuevas se construyen con escalón.



COMPLETAMOS SU DEMANDA



PLATAFORMAS ELEVADORAS

RAMPAS

INSTALACIÓN Y ADAPTACIÓN DE MANDOS DE CONDUCCIÓN

REPARACIÓN DE SILLAS DE RUEDAS MANUALES Y ELECTRÓNICAS

VENTA DE SILLAS DE RUEDAS MANUALES Y ELECTRÓNICAS, CAMAS, SANITARIOS, BARRAS, GRÚAS, COJINES Y COLCHONES ANTIESCARAS, MATERIAL DE INCONTINENCIA, ETC.

ASESORAMIENTO PARA LA ADAPTACIÓN DE LA VIVIENDA: ACCESOS, COCINA, BAÑO, HABITACIONES, ETC.

Apreciado amigo,

Seguimos trabajando para usted.

Ahora ponemos a su disposición un **servicio completo**: desde la adaptación de un pequeño tramo de escaleras o la colocación de mandos en un vehículo, hasta el acondicionamiento total de una vivienda para personas con minusvalía.

La **satisfacción de nuestros clientes** nos alienta a ofrecerle este servicio completo, con la garantía de un trabajo profesional.

Como hasta ahora.

Gracias por su confianza.

EXPOSICIÓN: Nicaragua, 68 · 08029 Barcelona · Tel. 93 419 19 49 - Fax 93 494 06 38

TALLER: Calàbria, 83-85 · 08015 Barcelona · Tel. 93 425 46 66 - Fax 93 292 45 20

<http://www.abslines.com/caradap> · E-mail: caradap@teleline.es

Todos estos niveles de accesibilidad exigibles para usos públicos en edificios de nueva construcción han de rebajarse, ¿por qué si el suelo lo permite, no se puede construir igualmente a "0" la entrada de una tienda aunque no llegue a los 500 m2?

Creemos que es urgente una revisión del Código de accesibilidad para que contemple las necesidades actuales. Desde distintas asociaciones de Barcelona se han ido haciendo aportaciones para presentar un trabajo de modificación y mejora del mismo.

Pero de poco nos servirá una actualización si el que ya tenemos hay quien no lo cumple y además no se sanciona a los infractores, esto provoca una relajación en la aplicación del Código.

Pero nosotros insistimos que aunque haya cosas que no estén contempladas en el Código de accesibilidad o no lleguen a los niveles exigibles, no por ello han de dejar de ser accesibles. Falta una cultura de la accesibilidad para que siempre esté integrada en cualquier obra como la cosa más normal.



Vemos que cuesta mucho que los arquitectos y diseñadores asuman la accesibilidad desde el principio del proyecto y no al final de la obra como ha ocurrido muchas veces. Así se evitarían muchas de la "chapuzas" que se han hecho y tener que pagar un coste adicional. Y lo que es peor, esta falta de planificación también ha provocado en alguna ocasión, que al preguntar por la falta de rampa de acceso en un espacio público nos hayan contestado: «no se puede hacer porque ya se ha terminado el presupuesto».

Se tendrían que hacer unas campañas de sensibilización tanto para profesionales de la construcción como a la población en general, para que vieran que la accesibilidad es un beneficio para todos y todas. Por ejemplo, la línea 2 del metro que está totalmente adaptada, los ascensores no los usan sólo las personas con la movilidad reducida, sino también las que llevan el cochecito del bebé, el carrito de la compra, etc. y lo mismo ocurre cuando se construye una rampa en un edificio o para comunicar diferentes espacios.

Para concluir, preferimos quedarnos con la parte positiva de todo lo que hemos adelantado en estos últimos años y con el deseo de que a no muy largo plazo, la accesibilidad esté totalmente asumida y normalizada en todos sus ámbitos. 

Miquel Figueras i Segalés

Vocalía de persones amb disminució de l'Associació de Veïns de Sant Martí de Provençals de Barcelona.